



2020年
(令和2年)号
10月
(第779号)

鉄門 いまむかし

問題に直面しています。

がんの手術標本の病

染下の大学での講義実

習体制(自宅学習)で

デジタル画像で行

います。現在のコロナ感

染下の大學生の組織

実習が行われていると

のことですから、医学生

(M2, M4)の皆さん

には具体的なイメージ

をすぐに持つてもらえ

ると思います。また、研

修医の皆さんにはCO

e-learningでバーチャル

スライドを見る機会が

あつたと思います。グレ

グルアースの組織画像

版と考えていただけれ

(二面に続く)

令和2年10月10日発行(毎月1回10日発行) (2)

(一面向り続く)

東大病院病理部での取り組み

私が東大在任中の2012年、遠隔地の

病院の病診療を支援す

るために東大病院病理部

に「遠隔病理診断地域連

携推進支援センター」を立ち上げ、「デジタルバ

ンジ」を用いて術中迅

速診断を行うようにし

ました。この背景には、

病院の不足がありま

す。400床以上の急性期病

院でも実に32%

で病理医が不在です(セ

ンター長の佐々木毅特

任教による)。現在も高

度の病理診断支援を継続してい

ます。病理診断の対象が多様化し、非常に高

い診断精度、高度の専門性が求められる場合が増えてい

ます。専門性の高い病理医

が集中している大学病

院などの病理診断セン



▲旭中央病院テレパソロジーセンター(ATP Center)の看板前に、筆者(左)と臨床病理科鈴木部長(右)。

ことになりました。病理

学会では、一人病理医

あるいは全く不在の病院

がかかることを思い出

します。研修医時代、「教

科書通りじゃない。亡く

かめた患者さんの肺に

鏡で直接、ガラス

標本の組織・細胞

像から診断をしま

すが、それを27イ

ンチモニター上の

デジタル画像で行

います。現在のコロナ感

染下の大学での講義実

習体制(自宅学習)で

デジタル画像で行

います。現在のコロナ感

染下の大學生の組織

像から診断をしま

すが、それを27イ

ンチモニター上の



▲旭中央病院テレパソロジーセンター(ATP Center)の看板前に、筆者(左)と臨床病理科鈴木部長(右)。

見えられて、何がどう異常か見当もつかな

かったことを思い出

します。研修医時代、「教

科書通りじゃない。亡く

かめた患者さんの肺に

鏡で直接、ガラス

標本の組織・細胞

像から診断をしま

すが、それを27イ

ンチモニター上の

デジタル画像で行

います。現在のコロナ感

染下の大学での講義実

習体制(自宅学習)で

デジタル画像で行

います。現在のコロナ感

染下の大學生の組織

像から診断をしま

すが、それを27イ

ンチモニター上の

デジタル画像で行

います。現在のコロナ感

染下の大學生の組織

像から診断をしま